

■ Trabajarán conjuntamente autoridades federales y locales

Acuerdan acciones para paliar cortes en el suministro de agua

■ Comenzarán este viernes ■ Afectarán a 1.5 millones de capitalinos

■ RAÚL LLANOS Y LAURA GÓMEZ

Autoridades de los gobiernos federal y capitalino, jefes delegacionales y diputados locales acordaron ayer cerrar filas y enfrentar de manera conjunta el problema que significará la reducción en el suministro de agua para un millón y medio de capitalinos que viven en 10 demarcaciones territoriales, situación que se repetirá durante cuatro días cada mes, de febrero a mayo, y que se iniciará este fin de semana (de sábado a martes).

Luego de una reunión privada, representantes de la Comisión Nacional del Agua, Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) y de las delegaciones más afectadas por los cortes en la dotación del vital líquido, como Miguel Hidalgo, Benito Juárez e Iztapalapa, definieron una serie de acciones para hacer frente a esa situación, derivada de obras de mantenimiento que se realizarán en el sistema Lerma-Cutzamala, que aporta 30 por ciento del volumen que recibe el Distrito Federal.

Entre los acuerdos alcanzados están: destinar 50 millones de pesos para reparar los 20 puntos más dañados del Sistema Cutzamala, intensificar los trabajos de

reparación de fugas en la red hidráulica de esta capital, impulsar campañas para generar el ahorro del líquido, evitar el lucro tanto social como político en la entrega del agua por medio de carros pipas, y mantener una estrecha coordinación.

Respecto a este último punto, el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre Díaz, precisó que 430 pipas garantizarán que no falte el agua en las zonas prioritarias como escuelas, hospitales y, sobre todo, en los puntos altos de las delegaciones que enfrentarán la reducción de ese bien, que son Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Azcapotzalco, Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Coyoacán, Tlalpan, Iztapalapa, Iztacalco y Benito Juárez.

Incluso, precisó que la Contraloría General del Distrito Federal estará vigilando la operación de esas pipas del gobierno central, DIF y delegaciones para que no se cobre su dotación, y prevenir que se le pueda dar un uso político electoral.

Recomendaciones del SACM

Luego de considerar que se trata de un "problema menor" y que hasta habrá quienes "ni se enterarán de esa falta", Aguirre Díaz

detalló que los cortes del líquido iniciarán los viernes a partir de las 16 horas, por lo que recomendó a los capitalinos —y a los habitantes de los 13 municipios mexiquenses conurbados que también sufrirán esa baja en la presión— que llenen desde temprano sus tanques para atender sus requerimientos de sábado y domingo, y ya el martes se normalice la situación.

José Luis Luege Tamargo, titular de la Conagua, y Víctor Hugo Círiga, presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF, coincidieron, con sus matices, en que es necesario buscar fuentes alternas para allegar más agua a esta ciudad, para lo cual se ve como posibilidad los ríos Tula, en Hidalgo, y Tecolutla, en Veracruz; además alertaron que si en esta próxima temporada de lluvia no caen los niveles de otros años, en 2010 podría haber problemas aún más graves en la dotación del líquido.

Aunado a ello, Luege consideró que para atender toda la problemática hidráulica en el DF y su zona conurbada, hasta diciembre de 2008 se estimaba necesaria una inversión mínima de 45 mil millones de pesos, y secundó a Círiga al mencionar la necesidad de combatir los 3 mil 800 pozos clandestinos que existen en el valle de México.

